



希望の坂道

第7号令和4年12月23日発行

田村市船引町芦沢字大越 293

☎ 82-1035 FAX 81-1779

発行責任者：鈴木敏夫



合同授業のーコマ



12月9日（金）、船引南小学校で芦沢小学校との合同授業・合同授業参観を実施しました。これまでも、来年度からの学校統合を見据えて行事や見学学習などの際には、各学年ごとに合同授業を実施して参りましたが、当日は1日を通しての合同授業としました。子どもたちは、船引南小学校のみなさんの温かい歓迎を受けて、改めて自己紹介をしたり簡単なゲームをしたりしてスムーズに授業に参加できました。また、5校時は、合同授業参観が行われ、保護者様にも合同授業の様子を参観していただき、来年度のイメージをもっていただけではないかと思えます。

また、授業参観の後に行われた統合に関する中間報告会と幼小中 PTA による講演会にも参加していただきありがとうございました。

(幼稚園おたのしみかい)



本幼稚園において、12月16日（金）、おたのしみかいをしました。

園児4人揃っての鍵盤ハーモニカ演奏やフィンガータップの発表、個人ごとの手品披露など、この日に向けて先生といっしょに熱心に練習した内容でした。



本来ですと保護者の皆様にも参観していただき、励ましていただきたかったのですが、感染防止のために園内だけの会になりました。来年から小学1年生になる5歳児さん、年長組になる4歳児さんの大きな成長には驚くばかりです。

田村市学力調査実施

12月20日（火）に国語科、21日（水）に算数科の田村市学力調査を全学年で行いました。出題範囲は11月までの学習内容で、今年度の児童の学習到達度・理解度を把握し、指導の改善充実を図るとともに、その後の補強を図ることを目的としています。4月に入学した1年生が冊子の問題をめくったり、2年生が解答を別紙の解答用紙に記入したりと、いつもとは違ったやり方でもありましたが、児童は事前の指導をしっかりと聞いていたので、慌てないで取り組むことができました。結果を受けて、今年度中に補強する予定です。



閉校・統合に関して

去る12月21日（水）、船引南地域統合準備委員会を開催し、合同委員会で協議し、決定した内容について芦沢小学校委員会委員長と船引南小学校委員会委員長により下記のとおり報告がありました。

○校名について

- ・「田村市立船引南小学校」とする。

○校章及び校旗について

- ・現在制定されている船引南小学校の校章及び校旗を継承する。

○校歌について

- ・現在制定されている船引南小学校の校歌「輝く未来」を継承する。
- ・必要に応じて、芦沢小学校校歌を歌う場を設ける。

○指定運動着について

- ・現在採用されている船引南小学校指定運動着を継承採用する。
- ・芦沢小学校・幼稚園の児童園児は芦沢小・園の運動着を引き続き使用しても構わない。
- ・統一感をもたせるためのセカンドTシャツを製作し、全家庭に購入を呼び掛ける。

○上履きについて

- ・船引南小のきまり（基本的に自由）を継承する。
- ・できるだけ白を基調としたものを推奨する。



一方、閉校に関しての進捗状況は以下のとおりです。

○通学検討部会

- ・通学バスのコース・停留所案を作成し、市教育委員会に提出いたしました。

○閉校準備部会

- ・閉校記念誌の編集と記念品の選定が終わり、発注段階に進んでいます。

○学校公開日について

- ・1月7日（土）10:00～15:00 同窓生や地域の方々に学校を公開いたします。学び舎をご覧いただき、当時を懐かしんでいただければ幸いです。

あしっ子の活躍紹介

○田村地区造形展

- | | | |
|-----|----|--------|
| 推 奨 | 2年 | ゆいさん |
| 特 選 | 3年 | みらいさん |
| | 5年 | こうせいさん |
| | 6年 | まおさん |
| 準特選 | 1年 | ちひろさん |
| | 3年 | しょうさん |
| | 4年 | ゆうまさん |
| | 6年 | そうすけさん |

○校内マラソン大会

- | | | |
|-----|----|-------|
| 記録賞 | 2年 | ゆうごさん |
|-----|----|-------|

○閉校イベントじゃんけん大会

- | | | |
|----|----|-------|
| 1位 | 2年 | はるとさん |
| 2位 | 1年 | かなとさん |
| | 3年 | しょうさん |
| | 4年 | あいさん |
| 3位 | 2年 | あみさん |
| | 1年 | いちやさん |
| | 1年 | しんさん |

- ふくしまを17文字で奏でよう絆ふれあい支援事業絆部門 奨励賞 2年 はるとさん（親子）

○JA 共催福島県小中学生書道コンクール

- 奨励賞 6年 しょうさん

○第35回国際平和ポスターコンテスト

- 優秀賞 6年 あかりさん

○福島県児童画展

- 入 賞 2年 ゆいさん

○小学生の税に関する標語

- 郡山法人会青年部会長賞 6年 ことねさん



【1月の主な予定】

- 7日 学校公開 10:00～15:00
- 10日 後期後半授業開始・全校集会 P 街頭指導～13日
- 11日 身体測定（幼稚園・ひまわり）
- 13日 統合に係る合同委員会⑤ 身体測定（1年）
- 16日 身体測定（2年）
- 18日 交流保育（芦幼） 全校集会（5・6年発表） 身体測定（3・4年）
- 19日 薬物乱用防止教室（5・6年） PTA 役員会
- 20日 身体測定（5・6年） 南地区学校運営協議会⑤
- 23日 職員会議⑫
- 25日 交流保育（緑幼）
- 31日 思春期保健教室（5・6年）



学校教育は今

カタール W 杯の試合後に日本のサポーターが会場のゴミ拾いをする活動が反響を呼び、各国に広がった。日本の森保一監督は、海外メディアからサポーターのゴミ拾いについて質問を受け、「日本人にとっては当たり前のことかなと思っている」と即答。日本で教育を受けた方々は“帰るときは来たときよりも美しく”というフレーズはどこかで触れている。日本の文化として、自分たちが使ったところはきれいにしておいて帰るとするのは当たり前で、常識となっている。

本校では、今年度の指導目標の1つとして、「もくもく清掃」（しずかに すみずみ ピカピカ 時間いっぱい）を挙げ、年間をとおして指導している。現在、縦割り班により清掃を行っているが、上級生が役割分担を決めたり下級生に掃除の仕方を教えたりする姿がたくさん見られている。海外には、掃除は専門業者が行うという国もあるようだが、従来から行われてきた日本のよき文化をなくさないためにも、今のやり方を継承発展させていきたいと考える。